
少人数教育推進に向けた準備  6,712万円 
来年度から順次始まる35人学級実現に向けた教員採用の実施、学級増に伴う

仮設教室の設置、必要な備品・消耗品の買い入れの経費。      
 
京橋会館（市営住宅）更新に向けた準備 ３０万円 
老朽化した南区の市営住宅を民間による市街地再開発の手法で建て替えるた

め、再開発をする個人の施行者を募集・選定するためのもの。 
 

国民宿舎湯来ロッジ建て替えなど  ４億５千万円 
 

広島駅新幹線口（二葉の里地区）開発計画の作成  ４００万円 
 
「森づくり県民税」を使った森づくり事業  7,370万円 
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日本共産党を代表して 

中原ひろみ議員が 

一般質問します 

＊ 中原ひろみ議員の主な質問項目 ＊ 

４月の市議選で議員の７割が費用弁償は「廃止」と公約していました。それなのに、1日11,000円の今の支給額を、議会棟と

自宅の間の距離に応じて5,000円、8,000円に減額して済まそうと多くの議員が考えています。日本共産党は「廃止」する議案

を独自に提案します。この「廃止案」と「減額案」は議会初日（14日）の本会議で採決されます。ぜひ注目してください！ 

この声に応える広島市政に 

広島市議会・9月定例会（9月14日～28日） 

9月21日（金）  
午前10時から（予定） 

「子どもの医療費」 完全無料化・対象拡大を 

県が税収が増えているにもかかわらず、一方的に福祉医療費補

助（小児、重度障害者、ひとり親家庭＝21億円）をカットしたことに

対し、広島市は強く撤回を求めるべきです。高速5号線の予算を出

さないなど対抗策を求めます。 
 
「後期高齢者医療制度」 広域連合の自主性発揮を 

来年4月から75歳以上の後期高齢者だけの医療制度が始まりま

す。広域連合が国いいなりの「保険料取り立て」「給付抑制」の出先

機関となってはなりません。日本共産党は国に「凍結」「見直し」を

求めるとともに、独自の減免制度の実施や機械的な資格証発行を

しないよう、広域連合の自主性の発揮を求めます。 
 

住民税に連動する「国保料値上げ」 軽減措置を  

税制改悪で、収入が増えないのに市民税が増えた上に国保料ま

で大幅に増えた人、所得税から住民税への税源移譲で市民税率

が2倍になり国保料が上がった人への軽減措置を求めます。 

行政の仕事は市民の命と暮らしを守ること 

大型店（イオン）出店・・・市民中心のまちづくりを  

新球場建設・・・騒音、渋滞等への不安など地域の意見を聞いて 

宇品のまちづくり・・・「学校つくって」の地元の声に応えて 

地域交通の確保・・・他都市では民間を利用し無料送迎バス 

国民保護計画・・・計画自体が無意味。核一発が地球を破壊に導く。 

高速1号線・地盤沈下の被害拡大！ 

高速5号線はいますぐ中止を！ 

高速1号線は予測の10倍以上の地盤沈下で被害が深刻に。工

事を続けた市の責任は重大です。同じように地盤沈下などが危惧さ

れる高速5号線トンネル工事は、住民の願いに応えて中止を。 

これでいいの!? 公共事業 

市民主体のまちづくりを市内の隅々まで 

憲法９条生かし、アジア諸国と平和の流れを 

議員の費用弁償 議会初日に大きなヤマ場！ 日本共産党は「廃止」を提案 

政務調査費 市民の声におされ、ようやく「使途の全面公開」へ！ 

今年２月、住民監査請求によって広島市議会でも政務調査費の不正支出が発覚し、市民の大きな怒りを呼び起こしました。

その声におされ、全ての領収書を公開する条例改正案がようやく９月定例会（最終日）で可決する見込みです。 
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ダンスもできなくなる!! 

99.99％で落札！！ 

政令市で営利企業に公民館を任すのは 

広島が初めてに!?  ―13都市のうち11都市は直営 

現在広島市には70館の公民館があり、その施設運営は

市の外郭団体「ひと・まちネットワーク」が担ってきました。 

ところが市は、このうち8館（1区1館）について来年度から

モデル的に企業、NPOなど公募で選んだ「団体」に任せる

方針です。その目的はズバリ経費削減に他なりません。 

企業が選ばれれば営利優先の施設運営が横行し、そこで働く人たちの

労働条件も悪くなり、これまでのような公民館ではなくなってしまいます。 

今年8月に「公募」に出された公民館： 竹屋公民館（中区）、温品公民館（東区）、似島

公民館（南区）、鈴が峰公民館（西区） 阿戸公民館（安芸区） 彩が丘公民館（佐伯

区）、安公民館（安佐南区） 三入公民館（安佐北区） 

中央公民館の場合 ホール 大集会室 その他 

３時間まで 9,480円 4,050円 1,350円 

３時間を越える1時間ごとに 3,160円 1,350円 450円 

減免なくなると 

スゴイ負担に!! 

9月議会（9月14日～28日） 主な条例改正など 

先頃行われた新球場本体建設工事の入札は、なんと落札率99.99％。限りなく予定価格に近い

落札額となりました。しかも入札に参加したのは五洋建設・増岡組・鴻治組でつくる共同企業体1

社のみ。多くの大手ゼネコンが談合によって指名停止となっているなかでの入札とはいえ、競争原

理が全く働かない「1社だけの応札」の弊害が不自然な高落札率となって表れる結果となりました。 

9月定例会にはこの工事の契約（請負金額約５８億５千万円）のほか、新球場関連では市土地

開発公社から新球場建設用地を約４９億５千万円で買い入れる議案が提案されています。 

広島市の福祉サービス公社は、介護保険制度が始ま

る前から市民に必要な介護を担ってきました。その公社

を市は来年３月末で解散する考えです。 

公社は生活困窮者の介護や障害者の在宅介護を公

的責任で担ってきました。少なくともこれらの人が人間らし

い介護を受けられるよう、行政が責任をもって保障してい

かなければなりません。 

エッ！ 

市民の 

財産!! 

生涯教育・まちづくりの拠点   

を守ろう 公民館 公民館 

営利優先の施設運営に!! 

使用料も有料になるの!? 

公民館の年間利用者数は延べ400万人で、１館あたり５～６

万人。4425もの市民グループが利用し、その９割以上は使用料

が減免されていますが、市は使用料を有料化する考えです。 

公民館は、地域のコミュニケーションやネットワークの中心に

なっている施設です。だれもが気軽に利用できる施設であり続け

るためにも有料化はやめるべきです。 

許していいの？ 「官から民へ」 人件費削減、利益優先･･･ 

福祉サービス公社も 

廃止!?   
公的責任で担ってきたのに   

採算重視の民間にはできない分野を 

介護の責任を行政は放棄するの？ 

「民業を圧迫する」との理由で、公社の事業はどんどん

縮小され、消極的な事業運営が行われてきました。その

ために仕事量が減ったのに、「存在意義が小さくなったか

ら解散する」というのは道理にあいません。 

介護保険制度で主に民間会社が介護を担うしくみとな

り、障害者自立支援法で障害者の介護も民間で担えるよ

うになりました。しかし、障害者の移動サービスなど「もうけ

にならない」と民間が敬遠しているサービスで、公社が担

うべき分野が多くあります。公社が廃止されると、これらの

受け皿（セーフティーネット）がなくなってしまいます。 

民間が敬遠する分野こそ公的責任で 

新球場本体工事入札 

しかも1社しか応札せず 

きわめて不自然 

今年度から県民税に上乗せされ

ている「ひろしまの森づくり県民税」

（1人年間500円）。今年度は年間

約6億円が徴収され、このうち広島

市に約7,370万円が補助でおりて

きます。広島市はこの補助金を財

源に、林業体験活動の支援や健

全な人工林の育成、里山林の再

生などをおこなうとしています。 

森づくり県民税の 
使いみちは？ 

生活困窮者や障害者の在宅介護はどうなる… 


